



28 de marzo de 2017

Noticias Comunidad de Madrid

Noticias Nacionales

Noticias internacionales

Agua pública en cada esquina del centro... EL MUNDO, 28 de marzo

MADRID



Una turista italiana rellenaba ayer su botella de agua en la fuente de la plaza de Isabel II. ANTONIO HEREDIA

Agua pública en cada esquina del centro

El Ayuntamiento estudia un proyecto para llenar de fuentes el corazón de la capital

PABLO GIL MADRID

Una fuente con dos caños para beber agua fresca en frente del Congreso de los Diputados. Otra fuente en Callao. Dos en la Puerta del Sol. Un montón por la calle de Alcalá. Y en la Cuesta de Moyano, en Cascorro, en Mayor, en la Cuesta de San Vicente, en la plaza de Bilbao, y en la de Alonso Martínez también. Fuentes por todas partes. Hasta en Preciados. Ese es el objetivo que se ha marcado la asociación Ecologistas en Acción, que ha presentado un proyecto al Ayuntamiento para llenar de fuentes públicas el distrito Centro de la capital.

El Gobierno de Manuela Carmena está estudiando este plan y decidiendo cómo llevarlo a cabo durante 2017, cumpliendo con la petición realizada en los presupuestos participativos de 2016. La segunda propuesta más respaldada en este proceso de consulta ciudadana fue «recuperar las fuentes de agua potable».

El proyecto de Ecologistas, que probablemente tendrá algunas modificaciones antes de ser aprobado, supondría la instalación de 98 nuevas fuentes y el arreglo de 10 que en la actualidad están fuera de servicio. De ese modo, el centro de la capital pasaría de tener 17 fuentes operativas a 125.

El coste estimado de esta actuación sería aproximadamente de 98.000 euros, en el caso de que sólo se pusiera un caño de agua en cada fuente, o de 156.000 euros, si fueran dos caños. Según cálculos del Ayuntamiento, la fuente de un caño, incluyendo instalación, conexión a la red de abastecimiento y a la de saneamiento es de 1.000 euros, aproximadamente. Este desembolso correspondería principalmente al Consistorio, aunque la gestión del agua corre a cargo del Canal de Isabel II, dependiente de la Comunidad de Madrid, por lo que esta entidad pública podría contribuir tanto en la repa-

ración, instalación y mantenimiento de las fuentes como en el coste mismo del agua.

«La propuesta la hemos planteado dentro del concepto de que el agua es un derecho humano universal y que todo el mundo puede tener la posibilidad de beber sin tener que pagar», explica un portavoz de Ecologistas en Acción. «Es un proyecto elaborado con bastante detalle, con los lugares exactos donde creemos que deben ponerse».

El distrito Centro tiene 113 kilómetros de calzada y 132.644 habitantes, según datos del Anuario Estadístico Municipal 2016. De aprobarse la propuesta, se instalaría una fuente cada 6,6 km con una distribución homogénea.

«Poner más fuentes en el centro de las grandes ciudades es algo habitual en los últimos años, es lo mismo que han hecho Roma o París», añaden fuentes de la organización ecologista. «Es algo que viene bien a todos los ciudadanos y también dan servicio a los turistas».

Según datos actualizados del Consistorio, en la actualidad hay 1.619 fuentes en Madrid, de las cuales 1.336 están en uso, después de que el Ayuntamiento pusiera en marcha el año pasado un plan para recuperar 528 de estas fuentes e instalar 180 nuevas.

Esta cantidad es muy inferior a la que había hace cuatro décadas, según la Asociación de Viandantes A Pie y la Fundación para el Progreso de Madrid, que calcula que en los años 80 había alrede-

dor de 4.000 fuentes en uso.

«La ausencia de mantenimiento, su deterioro y eliminación a lo largo de este tiempo se deben, entre otras causas, a la pérdida del espacio público como un bien colectivo», dicen en la asociación. «Las vías y plazas no se consideran como espacios públicos de encuentro vecinal, sino como elementos urbanísticos por los que se circula, compra o consume», concluyen.

Si se aprobara este proyecto, como parece probable, el objeti-

El plan supondría pasar de 17 fuentes hasta 125 en el distrito Centro

Fue la segunda propuesta más votada en los presupuestos participativos

vo a medio plazo de la organización verde es ampliar la red de fuentes públicas por toda la ciudad. «No se pretende que la propuesta quede únicamente en el distrito Centro», afirman desde Ecologistas en Acción. «Es necesario replicarla en todos los distritos para hacer de Madrid una ciudad con mayor calidad de vida», sentencian.

Aguirre: «Estaré donde el Partido Popular quiera que esté»

E. M. MADRID

La portavoz municipal del PP en el Ayuntamiento de Madrid, Esperanza Aguirre, dijo ayer lunes que «estaré donde su partido quiera que esté» en referencia a la posibilidad de repetir como candidata a la Alcaldía de Madrid de cara a las elecciones municipales de 2019. Respondía así a la información revelada por este periódico en la que se aseguraba que su entorno más cercano no descartaba a la portavoz con posibilidades de repetir como candidata a las elecciones municipales en 2019.

La ex presidenta regional señaló que «nunca ha tenido intenciones» respecto a su persona, por lo que ella «estará donde su partido decida».

Por su parte, el secretario general del PP de Madrid, Ángel Garrido, dijo que la portavoz de los populares está «integrada» en el proyecto que encabeza Cristina Cifuentes pero que no es el momento de hablar de candidaturas.

Aguirre, que ayer anunció que el PP suprimirá la plusvalía municipal cuando vuelva a estar el frente del Consistorio, aclaró que a la institución llegarán el Partido Popular. «Llegarán pero llegaremos», señaló. «Yo estoy en política para defender unos principios y para dar el debate ideológico», afirmó Aguirre.

La Comunidad rechazó el plan de Cordish al verlo inviable

E. M. MADRID

El macroproyecto de centro de ocio y casino que pretendía levantar el grupo Cordish en Torres de la Alameda fue rechazado por la Comunidad de Madrid, entre otras razones, porque «no acreditó su viabilidad económica» y presentaba «disfunciones» en la evolución que preveía en número de visitantes, que ligaba al desarrollo de más infraestructuras. Así lo indicó ayer la consejera de Economía y Hacienda, Engracia Hidalgo.

Por su parte, directivos del grupo estadounidense Cordish llegaron ayer a Madrid para reunirse con responsables de la Comunidad ya que quieren aclarar «los puntos que pueden no haber quedado claros en la tramitación del expediente» del proyecto.